

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari perhitungan statistik bisa disimpulkan sebagai berikut:

1. Adanya pengaruh yang positif pada *Intellectual Capital* (variabel X atau variabel bebas) terhadap Nilai Perusahaan (variabel Y atau variabel terikat). Semakin tinggi pertumbuhan *Intellectual Capital* maka akan nilai perusahaan tersebut.
2. Dalam penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang positif pada *Intellectual Capital* terhadap nilai perusahaan namun tidak signifikan. Hal ini berarti pasar tidak memberikan penilaian yang lebih tinggi pada perusahaan yang memiliki modal intelektual yang lebih tinggi.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian ini, menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif tingkat *Intellectual Capital* terhadap nilai perusahaan pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI. Kenaikan *Intellectual Capital* diikuti dengan meningkatnya nilai perusahaan perusahaan tersebut. Seharusnya *Intellectual Capital* berpengaruh pada nilai perusahaan. Temuan penelitian ini mengindikasikan

bahwa investor belum memberikan penilaian yang lebih tinggi terhadap perusahaan yang memiliki modal intelektual yang lebih tinggi.

Bertitik tolak dari hasil penelitian ini dapat dilihat adanya pengaruh yang positif terhadap *Intellectual Capital* dengan nilai perusahaan pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. *Intellectual Capital* akan mempengaruhi kenaikan nilai perusahaan perusahaan dalam satu periode tertentu. Namun karena hasil perhitungan angka menyatakan kecilnya pengaruh sehingga tidak signifikan. Namun demikian, paling tidak penelitian ini telah membuktikan secara empiris bahwa *Intellectual Capital* merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi naik turunnya nilai perusahaan.

C. Saran

Setelah menyimpulkan dan membuat implikasi dari penelitian yang dilakukan yang didukung hasil perhitungan dan teori-teori yang ada maka peneliti mencoba memberikan beberapa masukan sebagai berikut:

1. Ketika seorang investor ingin menanamkan modalnya di sebuah perusahaan, sebaiknya lebih menyeimbangkan sumber daya dalam berinvestasi pada inventasi modal dan fisik.
2. Bagi penelitian selanjutnya yang akan melakukan penelitian dengan objek yang serupa dapat menjaring data lebih luas dan sampel yang lain seperti perusahaan jasa dan perusahaan perbankan, sehingga generalisasi yang dihasilkan lebih akurat. Dan juga menggunakan variabel lainnya seperti

Intellectual Capital terhadap Kinerja Keuangan atau juga dengan sampel perusahaan yang berbeda seperti perusahaan perbankan. Untuk mencari Nilai Perusahaan pun bisa dengan menggunakan metode yang lain seperti PER atau Tobins Q.